

Nouvel appel aux paroisses et aux particuliers: hébergement collectif ou individuel recherché pour accueillir les migrants

Berne, septembre 2015

29'000 demandes d'asile nouvelles pour 2015 en Suisse: tel est le chiffre avancé par le secrétariat d'Etat aux migrations. Une réalité, qui, compte tenu des conflits qui déchirent les pays d'origine, est appelée à durer. Pour offrir un toit à toutes celles et ceux qui fuient la guerre et les persécutions, les Eglises recherchent par des immeubles et des appartements libres dans nos régions.

Le choc des images, le poids des chiffres : jamais encore l'Agence des Nations Unies pour les réfugiés (HCR) n'avait fait état d'un si grand nombre de réfugiés ; d'après le rapport annuel de Global Trends, 59,5 millions d'êtres humains étaient en fuite à la fin 2014, dont 38,2 millions de déplacés internes et 19,5 millions d'exilés (la plupart du temps dans un pays voisin). 50 % des réfugiés sont des enfants. Les demandeurs d'asiles sont 1,8 million à attendre le traitement de leur requête. Cette vague migratoire est essentiellement provoquée par les guerres civiles (Syrie et Irak) et par les conflits (états africains).

Et même si, sur l'ensemble de ces personnes en quête d'un refuge, seule une minorité atteint les frontières de l'Europe, le nombre de requérants est en augmentation. Malgré les murs de barbelés et malgré les mesures de dissuasion, le secrétariat d'Etat aux migrations estime qu'il y aura 29 000 nouveaux demandeurs en Suisse en 2015. Le défi est de taille, mais les expériences de la crise du Kosovo nous prouvent qu'il n'est pas insurmontable. Comme la guerre continue en Syrie et que la situation ne s'améliore pas en Erythrée, beaucoup de migrants pourraient être admis provisoirement, voire définitivement, en Suisse.

Le Synode vous demande de vous mobiliser

Les membres du Synode d'été 2015 ont adopté une résolution, afin d'inviter les paroisses à :

- soutenir activement le travail des œuvres d'entraide, en particulier de l'EPER, en faveur des réfugiés en Suisse et ailleurs ;
- répondre à l'appel du conseil synodal de septembre 2014 en cherchant des logements à mettre à disposition des réfugiés ;
- contribuer à l'accueil des réfugiés chez nous dans un esprit d'ouverture et d'hospitalité.

Les Eglises, avec les autorités du canton de Berne et les œuvres d'entraide compétentes, recherchent des immeubles pour des centres collectifs et des appartements pour des familles et des personnes seules. Avez-vous entendu parler d'un bien inutilisé ? D'un terrain qui puisse accueillir des installations provisoires ? Etes-vous propriétaire d'un logement qui peut être loué ?

La dignité de l'être humain, créé à l'image de Dieu, importe avant tout. Même si beaucoup de communautés ecclésiales ouvrent déjà concrètement leurs portes aux réfugiés, nous appelons à une mobilisation plus générale. Comme le dit António Guterres, Haut-Commissaire des Nations Unies pour les réfugiés : «Plus les déplacements de population seront importants, plus les moyens humanitaires déployés devront l'être. Nous vivons une situation sans précédent face à laquelle il nous faut réaffirmer unanimement notre tolérance et notre soutien à l'égard de toutes les personnes qui fuient des conflits armés ou la persécution.»

Merci pour votre précieuse collaboration!

Anne-Marie Saxer-Steinlin

Responsable du Service Migration des Eglises réformées Berne-Jura-Soleure

Contact

Veillez adresser vos offres concrètes ou vos idées à :

Kathrin Buchmann, directrice de l'Office de consultation sur l'asile, Effingerstrasse 55, 3008 Berne, 031 385 18 10, kathrin.buchmann@kkf-oca.ch